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EDITO 

Repos ! 

(d’après : Mc 6, 30-32 « Les Apôtres se réunirent auprès de     

Jésus, et lui annoncèrent tout ce qu’ils avaient fait et                            

enseigné. Il leur dit : « Venez à l’écart dans un endroit désert, et 

reposez-vous un peu.» De fait, ceux qui arrivaient et ceux qui 

partaient étaient nombreux, et l’on n’avait même pas le temps 

de manger. Alors, ils partirent en barque pour un endroit                 

désert, à l’écart. ») 

Deux impératifs : « venez » (à l’écart), et « reposez-vous » (un 

peu), pour un nouveau commandement : repos ! 

Oublions la connotation militaire du « repos » qui met fin au « garde à vous », et                 

contemplons ce Jésus manager auquel sa troupe rend compte de son action. 

Contemplons ce Jésus de l’attention à ceux qu’il a appelés, qui n’ont même plus le 

temps de manger, tellement il y a de monde à accueillir, au milieu d’un va-et-vient                  

incessant. 

Interrogeons-nous sur cet appel répété à partir pour un lieu désert « à l’écart ». 

Quel est ce lieu désert où il faut se rendre impérativement ? Quel est ce lieu désert, à 

l’écart de notre suractivité ? 

Et si c’était notre for interne, c’est à dire le lieu de la rencontre avec le Seigneur, le lieu 

de notre intériorité la plus profonde ? Le repos comme lieu de la rencontre. Le repos 

qui me permet d’écouter ma faim de Dieu, mon désir de sens et d’absolu. 

Alors un programme pour l’été ? 

. Au cours d’un moment à l’écart, savoir rapporter au Seigneur tout ce que j’ai fait     

depuis l’été dernier. 

. Savoir prendre du repos pour favoriser le retour à mon être le plus profond, trop                 

désert si je n’y rencontre pas Dieu. 

. À partir de mon être intérieur, tout abandonné à la présence du Christ, savoir vivre 

les rencontres et les va-et-vient propres aux mouvements de l’été. Prendre le temps 

de manger tous ces repas familiaux, amicaux, de hasard, que le temps de repos                       

permet de savourer. 

         A. de Chaisemartin, diacre permanent. 
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Témoignages sur le pape François. 

Merci à celles et à ceux qui ont répondu à l’appel à témoignage que nous vous avons 

adressé à la suite du décès du pape François. Nous publions ci-dessous six de ces témoi-

gnages qui sont autant d’actions de grâces. 

Fabiola Duez. Merci pour sa Vie offerte au service du Seigneur et de son peuple… sans 

différences de couleur… race… religion ou autres. 

Daniel Gallori. En peu de mots, je dirai les choses suivantes :  

- un très très grand merci pour l’ouverture vers les personnes en situation dite 

"irrégulière", qui s’y trouvent non pour leur volonté mais pour les aléas de la vie. Quel   

sentiment d’accueil et d’ouverture. L’église qui embrasse et qui ouvre la porte à tous. 

- l’appel à vivre l’écologie, dans sa vision intégrale.   

Bruno Soucachet. Au début de son pontificat, j’ai suivi quotidiennement ses homélies, que 

je trouvais particulièrement vivantes et concrètes. Son insistance systématique sur les              

migrants m’a parfois un peu agacé (encore !) mais je suis sûr qu’il a raison. J’ai étudié                     

Laudato Si avec un vrai intérêt et Gaudete et Exultate avec enthousiasme. Ses mots forts 

comme « périphéries », « hôpital de campagne »… m’ont beaucoup touché. Et sa dernière 

homélie (celle pour le dimanche de Pâques) m’a quasi bouleversé. Merci pour cette                  

invitation à rendre grâce pour ce grand pape que nous avons eu 12 ans ! 

 

Didier Pautard. Je rends grâce à Dieu pour le pape François, et pour l’exemple d’humilité 

qu’il nous donne. Je suis très sensible au fait qu’il ait choisi le nom de François, comme 

saint François d’Assise, patron des personnes qui s’intéressent à l’écologie. 

Je retiens aussi son attention à l’égard des plus pauvres, son désir d’évangéliser aux                  

péripéties (notamment par ses nombreux voyages dans des pays à risque). 

Enfin, je retiens de lui son ouverture d’esprit (personnes homosexuelles, divorcés                          

remariés…). 

 

Eric Asselot, Garches. J’ai eu la joie de rencontrer le pape François en 2021 à l’occasion 

d’une audience. Mon "entretien" avec lui n’a duré qu’une minute, nous étions nombreux 

et François a tenu à s’entretenir personnellement avec chacun, même brièvement.                    

Pendant cette minute, François fut centré sur moi à 100%, plus rien d’autre ne le                           

préoccupait, son attention m’était accordée en totalité en dépit de la charge monumen-

tale qu’il portait dans sa mission.  
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Je pense que la forme la plus aboutie de la charité commence par l’écoute et            

l’attention à l’autre, François m’en a donné la preuve dans cette entrevue si brève 

mais si intense. Je rends grâce aujourd’hui pour cet esprit de charité si                               

admirablement vécu par le pape François durant sa vie et son pontificat. 

 

Arnaud de Chaisemartin. Diacre permanent. Un chemin avec le pape François. 

Dans mon cheminement vers le diaconat, j’ai reçu comme un appel et un                                

encouragement, l’exhortation apostolique du pape François « Evangelii                             

gaudium » (la « Joie de l’Évangile ») et notamment cette citation qui n’a cessé de 

m’habiter depuis : « Nous parvenons à être pleinement humains quand nous                   

permettons à Dieu de nous conduire au-delà de nous-mêmes pour que nous                       

parvenions à notre être le plus vrai. Là se trouve la source de l’action                                  

évangélisatrice. Parce que si quelqu’un a accueilli cet amour qui lui donne le sens de 

la vie, comment peut-il retenir le désir de le communiquer aux autres ? » (Pape 

François. La Joie de l’Evangile. § 8). Merci pape François d’avoir donné au monde 

cette parole qui m’a, au plus profond de moi, encouragé dans cette voie de                      

dépassement, de joie et de rencontres. Merci en ce lundi de Pâques de nous                   

devancer dans la rencontre avec Celui qui nous a donné le Salut. Dès votre élection 

comme pape, vous nous avez demandé de prier pour vous. Aujourd’hui je me sens                                 

particulièrement uni avec tous les fidèles de l’Eglise catholique, mais aussi avec 

tous les hommes et les femmes non baptisés que vous avez pu toucher avec vos 

appels incessants au respect de la dignité de tout être humain. Je rends grâce. 

 

Première déclaration du pape Léon XIV après son élection. 

« La paix soit avec vous tous ! 

Frères et sœurs bien-aimés, ceci est le premier salut du Christ ressuscité, le bon       

pasteur qui a donné sa vie pour le troupeau de Dieu. Moi aussi, je voudrais que ce 

salut de paix pénètre votre cœur, qu’il rejoigne vos familles, toutes les personnes, 

où qu’elles soient, tous les peuples, toute la terre. La paix soit avec vous ! 

C’est la paix du Christ ressuscité, une paix désarmée et désarmante, humble et                  

persévérante. Elle vient de Dieu, Dieu qui nous aime tous inconditionnellement. 

Nous avons encore en tête cette voix faible mais toujours courageuse du pape                   

François qui bénissait Rome ! 

Le pape qui bénissait Rome bénissait le monde entier, ce matin du jour de Pâques.  

https://www.la-croix.com/a-vif/la-resurrection-de-jesus-est-le-fondement-de-l-esperance-le-magnifique-dernier-message-du-pape-francois-20250421
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Permettez-moi de prolonger cette bénédiction : Dieu nous aime, Dieu vous aime 
tous, et le mal ne triomphera pas ! Nous sommes tous dans les mains de Dieu. 
Alors, sans peur, unis main dans la main avec Dieu et entre nous, avançons. Nous 
sommes des disciples du Christ. Le Christ nous précède. Le monde a besoin de sa 
lumière. L’humanité a besoin de Lui, comme d’un pont pour être rejointe par Dieu 
et son amour. 

« Merci au pape François ! » 

Aidez-nous, aidez-vous les uns les autres à construire des ponts, par le dialogue, par 

la rencontre, en nous unissant pour être un seul peuple toujours en paix. Merci au 

pape François ! 

Je veux aussi remercier tous les frères cardinaux qui m’ont choisi comme                           

successeur de Pierre, pour marcher avec vous, en Église unie, cherchant toujours la 

paix, la justice, en travaillant toujours comme hommes et femmes fidèles à Jésus-

Christ, sans peur, pour proclamer l’Évangile, pour être missionnaires. 

Je suis un fils de saint Augustin, un augustin, qui disait : « Avec vous je suis chrétien, 

pour vous je suis évêque. » C’est dans ce sens que nous pouvons tous marcher               

ensemble vers cette patrie que Dieu nous a préparée. 

Un salut spécial à l’Église de Rome ! Nous devons chercher ensemble comment être 

une Église missionnaire, une Église qui construit des ponts, qui dialogue, toujours 

ouverte à accueillir, comme cette place aux bras ouverts.  

Tous, tous ceux qui ont besoin de notre charité, de notre présence, du dialogue et 

de l’amour. 

« Prions pour la paix dans le monde » 

(En espagnol) Et si vous me le permettez, un mot, un 

salut à tous, et en particulier à mon cher diocèse de 

Chiclayo, au Pérou, où un peuple fidèle a accompagné 

son évêque, a partagé sa foi et a tant donné, tant 

donné pour continuer à être une Église fidèle de Jésus

-Christ. 

(En italien) À vous tous, frères et sœurs de Rome, 

d’Italie, et du monde entier, nous voulons être une 

Église synodale, une Église en chemin, une Église qui cherche toujours la paix, la 

charité, qui veut toujours être proche, surtout de ceux qui souffrent. 

Je vous salue Marie… 
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Sitôt le Pape Léon XIV élu,  

sitôt le livre Léon XIV, le Pape de la Paix paru aux éditions Salavator,  

Monseigneur Rougé recevait, à Notre Dame de Pentecôte, l’un des co-auteurs de ce 

livre, Marc Leboucher.  

Voici un avant-goût de cet essai que vous trouverez naturellement à la Librairie de NDP. 

Le nouveau Pape, dénommé Prévost, c’est-à-dire « préposé », s’il a des ascendances 

françaises, est surtout issu de sangs mêlés.  

C’est un Pape de la mondialisation (lui-même a visité 50 pays). 

Enseignant et surtout longtemps missionnaire, il se demande comment la parole peut 

être entendue. Il ne s’agit pas d’exporter, mais de recevoir aussi des autres cultures, de 

dépasser les frontières pour rencontrer les personnes. 

« La Paix soit avec vous » 

Léon XIV s’est présenté au monde, à la loggia, en habits liturgiques (comme Benoît XVI), 

réservé, ému. 

Il est fils de Saint Augustin, c’est un religieux qui réfléchit sur l’homme, qui pense      

l’histoire dans sa totalité. 

Dans son homélie aux Cardinaux, juste après son élection, le nouveau Pape nous a tous 

interrogés : Sommes tous suffisamment ancrés dans la foi au Christ ? 

La foi n’est ni réservée aux faibles, ni une croyance en un super-héros humaniste qui          

reviendrait à un athéisme de fait. Pierre l’a professé « Tu es le fils du Dieu vivant ». 

Pour l’annoncer, nous dit le Pape, il nous faut devenir transparent comme un serviteur. 

Aujourd’hui est le jour de la Supplication à la 

Vierge de Pompéi. Notre Mère Marie veut              

toujours marcher avec nous, rester proche, 

nous aider par son intercession et son amour. 

Alors, je voudrais prier avec vous. Prions                   

ensemble pour cette nouvelle mission, pour 

toute l’Église, pour la paix dans le monde, et 

demandons cette grâce particulière à Marie, 

notre Mère. 
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L’aquarelle source de créativité 

 

Peindre ou plutôt jouer avec l’eau et les pigments qui cheminent ensemble sur le papier… 

Apprendre à lâcher, à ne pas tout contrôler… à ne pas imiter… 

Sentir monter en moi l’envie de créer, mouiller ou pas le papier, charger le pinceau en eau 
et pigments, le mener d’un geste spontané. 

Laisser la part belle à la lumière en laissant du papier vierge de tout pigment, 

Créer des transparences, 

Prendre du plaisir à expérimenter,  

Accueillir l’imprévu, 

M’arrêter, prendre du recul, attendre… 

Parallèle avec ma vie qui a souvent été faite d’agitation, d’activités variées autour du 
« prendre soin » de mes enfants, des personnes en fin de vie, des personnes atteintes de 
troubles neuro-dégénératifs… 

Oui, il est temps maintenant de prendre soin de moi, de prendre du temps pour écouter, 
laisser vibrer, émerger ce qui vit au plus profond de moi.  

Christine Boivin – La vie pigmentée 

Christine  Boivin sera présente 

tous les mercredis de Juin entre 

11h et 15h pour présenter son 

travail  et proposer quelques 

techniques d’initiation  



  

 

PÈRE BERNARD AUDRAS 

JOURNEE JUBILAIRE DES PRÊTRES  

Le 5 juin, ND de Pentecôte accueillait plus de 100 prêtres d’Ile-de-France, dans le cadre 

de la journée jubilaire des prêtres qui se rendaient ensuite à Notre Dame de Paris               

pour une messe concélébrée à plus de 800 prêtres. 

Nous avons appris le décès du père Bernard Audras (86 ans),              

le 6 juin dernier. 

Le père Bernard Audras avait travaillé à La Défense de                       

nombreuses années dans un service informatique au sein d’une 

compagnie d’assurances, où il fut un représentant du personnel.  

A sa retraite, il s’est engagé au sein de ND de Pentecôte ayant à 

cœur une attention pour les personnes les plus fragiles. Il animait 

aussi l’équipe ACO. 

Lors des rencontres de l’équipe d’Animation Pastorale, il prenait le temps d’écouter, 

avant de prononcer des paroles ajustées et sages, avec un regard souvent social invitant 

à demeurer en lien avec les personnes accueillies par la Maison de l’Amitié. 

Beaucoup témoignent que c’était un homme simple, discret, ayant de belles qualités    

fraternelles. 

Il avait consacré sa vie au Christ en partageant la vie professionnelle de ses                                          

contemporains. 

Nous confions Bernard à la prière de chacun afin que le Seigneur accueille son ami. 

Heureux les doux, car ils recevront la terre en héritage. Matthieu 5,5 

              P. Hugues 



  

 

 Bienvenue ! 

Ouverture : 

du lundi au vendredi : 8h - 14h30   

le mercredi  jusqu’à 19h 
  

Sacrement de réconciliation 

mardi 12h - 14h 
 

Permanence d’un prêtre 

mercredi  17h - 19h 
 

Repas le mercredi après la messe 

 Messes et Temps de prière  

Lundi 13h-14h Groupe Louange 

Mardi 12h30 Messe 

Mercredi 12h30 Messe 

Jeudi 12h15 Messe 

8h00 Messe 

Vendredi 
12h00 

Chapelet suivi de         

l’Adoration  

A LA RENTREE A NDP : 

• le 17 septembre :                                                    

vernissage de la nouvelle exposition 

• Le 25 septembre :                                                 

Messe de la création et conférence pour 

les 10 ans de Laudato Si,  

par F. Baudin diacre,                                                    

délégué diocésain pour l’écologie et                      

professeur des  universités en géologie et 

sciences de la terre.  

• Le 2 octobre :                                                         

messe de rentrée et Portes Ouvertes 

• Le 6 octobre :                                                                  

colloque Laudato Si. 

Vous pouvez nous suivre :                                                                                          

                                                                                              

et nous soutenir grâce au Denier de l’Eglise :                                 
« donnons un sens à nos impôts » 

La Maison fermera ses portes pour une pause estivale vendredi 11 juillet. 
 

LA MAISON FERA SA RENTRÉE LE  1er septembre à 8h. 


